

平成28年度 新潟市犯罪のない安心・安全なまちづくり推進協議会 議事録		
開催日時	平成28年9月20日(火) 午後3時00分～午後4時00分	
場 所	新潟市役所 本館 3階 対策室1	
出席者	委員	齊木委員 若月委員 渡辺委員 比企委員 富井委員 田中委員 下川委員 川島委員 大高委員 岩村委員 石田亀田東小学校長(篠宮委員代理) 小林委員 川上委員 計13人
	事務局	市民生活部長 市民生活課長 市民生活部副参事 安心・安全推進室長 同主査2名 計 6人
内 容	<p>1 開会</p> <p>2 市民生活部長あいさつ</p> <p>3 委員紹介</p> <p>4 議事</p> <p><input type="checkbox"/> 齊木会長 会長を務めております齊木と申します。初めての方もおられます。私はこれで2期目です。この協議会の仕事をさせてもらっていますが、誠実に議長・会長として職務を遂行したいと思っています。よろしくお願ひします。座って議事を進めさせていただきます。お手元の次第に従いまして議事を進行してまいります。本日の協議会は午後5時に閉会予定でございますのでご協力のほどよろしくお願ひいたします。</p> <p>最初に次第の3、議事の(1)平成28年上半期の新潟市犯罪発生状況について進めますが、まず事務局から説明をお願いします。</p> <p><input type="checkbox"/> 事務局 ＜(1)平成28年上半期の新潟市犯罪発生状況について説明＞</p> <p><input type="checkbox"/> 齊木会長 ありがとうございました。 只今、資料1に基づいて犯罪発生についてご説明いただきました。 何かご質問ご意見がございましたらお願いします。</p> <p><input type="checkbox"/> 川上委員 2点ほどお聞きしたいのですが、この7月末現在のデータに載っているのか分かりませんが、県内若しくは市内のマイナンバーの詐欺の発生状況は？ もう1つはポケモンGOということで話題になっているのですが、実際に住居侵入とか実際の発生件数とか、そういうのはあるのでしょうか。</p> <p><input type="checkbox"/> 齊木委員 これはどちらにお答え頂いたほうがよいでしょうか。</p> <p><input type="checkbox"/> 小林委員 これは警察のほうで分かる範囲でよろしければ。</p> <p><input type="checkbox"/> 齊木委員 では小林委員、2つあって、マイナンバーに関する事と、今流行りのようですけども、</p>	

ポケモンGOに関する事、犯罪に関する事ととらえてよいか分かりませんが、ありましたらお願いします。

□ 小林委員

まず、マイナンバーの関係ですが、マイナンバー型の詐欺の電話。これは一時何件もかかって来たことが県内でありました。ただ、被害のほうは、なんとか発生を食い止めることができております。実際に犯人側からですね「あなたのマイナンバーが流出していますよ」とか、マイナンバーを教えてくださいという怪しい電話がかかってきたりしているのですが、現在のところ何とか被害は食い止められているような状態です。ただ、警察のほうにご相談いただいていない案件もあるのかもしれないので、私どもとしては、これからも、こういった相談に対応して注意喚起をしていきたいと思っております。

それからポケモンGOの関係です。これは実は別の部署が対応している部分もありますので、私の知っている範囲でお答えさせていただきます。ポケモンGOというゲーム、この関係で、入ってはいけない場所に入ってしまったとか、実は発生しております。ただ、これについては悪質性がないものですから、逮捕事案とか、そういった強制捜査という形はとっておりませんが、あくまで所轄の署のほうで事件捜査ということで対応しているものが1件あるというふうには聞いております。ただ、なかなかですね、今のところ周知は行き届いておりまして、ポケモンGOの関係で犯罪がほかに発生したとか、何らかの事件の被害が発生したとか、警察のほうに通報を受けて、それで把握したというのは、今のところ入ってきておりません。交通のほうは、自転車を運転しながら、車を運転しながらゲーム画面を見ていたとか、そういったものについてはあるとは思いますが、今のところ、事件の発生というのは当初思っていたところよりも少ないという状態です。

□ 斉木委員

川上委員よろしいでしょうか。

□ 川上委員

はい。

□ 斉木委員

他にございませんか。

無ければ、次に議事の(2)、第4次推進計画における数値目標の達成状況に入ります。事務局からご説明をお願いいたします。

□ 事務局

<(2) 第4次推進計画における数値目標の達成状況について説明>

□ 斉木委員

ありがとうございました。

只今のご説明について何かご質問あるいはご意見がありましたらお願いいたします。

□ 若月委員

若月です。達成率とは違うと思うのですが、子どもの体験型安全教室、これは私も小学校で実際体験しまして、これは普段私たちも言葉で危ない人がいたら逃げなさいと指導はしているのですが、体験型安全教室は非常に効果があったと実感しています。地域の方から来ていただいて、ボランティアに来てもらって、地域の方もそういう時に

どういふ対応をすればいいのかとか、そういったのが分かって、非常にいい安全教室だったなと思います。これはこれからも、ずっと続けていくものでしょうか。

事務局

お褒め頂いてありがとうございます。

これは、45分間のプログラムでやって頂けるということで、このプログラムを取り入れたのでありまして、学校の教育現場でやっていくに相応しいプログラムだと思っております。また、今後とも引き続き市内の1年生を対象に広げていきたいと考えてします。

若月委員

よろしくお願ひします。

齊木委員

他にございませぬか。

篠宮委員 (代理 石田様)

篠宮委員の代理で参りました、石田と申します。小学校の校長を務めております。今までのご意見に補足させていただきます。子どもの体験型安全教室、始まって間もないのですが、私も実際に安全教室を拝見する中で、たいへん子どもにとって有効な教室だと思っております。非常に緊張感があり、また具体的な言葉かけがあり、またその中で子どもが恐怖を感じない配慮を感じております。平成25年度でしたか、この表にないのですが、一番初めは順天堂大学の先生が来られてご指導されたと思ひます。その後、講師先生がそれに準じていい内容でご指導されているのを拝見しております。ぜひこれからも続けて頂きたいと思ひます。よろしくお願ひします。

齊木委員

他にありますか。大高委員。

大高委員

青色回転等装備車の委嘱団体数ですが、表を見ますと平成26年、27年、28年と15団体と同数ですが、これは同じ団体が委嘱されているのですか。それとも違う団体でしょうか。

事務局

同じ団体ということになります。

大高委員

新たに団体を増やさないといふ数は増えないということでしょうか。

事務局

そういう事になります。

齊木委員

よろしいですか。

それでは次に議事の(3)第4次推進計画の取組状況と重点取組事例に入ります。事務局から説明をお願いします。

	<p><input type="checkbox"/> 事務局  &lt; (3) 第4次推進計画の取組状況と重点取組事例を説明 &gt;</p> <p><input type="checkbox"/> 斉木委員  ありがとうございました。  只今のご説明について何かご質問あるいはご意見がございましたら発言をお願いします。</p> <p><input type="checkbox"/> 富井委員  その他資料の2枚目の通話録音装置の無料貸し出しのことですが、この取組はすごく喜ばれていると言われてはいますが、これはまだ無料貸し出しを続けているのか、こういうことをされているのか、最後のところには購入希望者にと書いてありますが、希望者には無料貸し出しはできる状況なのかお聞きしたいのですがお願いします。</p> <p><input type="checkbox"/> 斉木委員  ご質問ということで事務局よろしいでしょうか。</p> <p><input type="checkbox"/> 事務局  本市で行っているものにつきましては、あと30台位でしょうか。若干余裕がございますので申し込み頂ければお貸しできる状況です。警察の状況はどうでしょうか。</p> <p><input type="checkbox"/> 小林委員  警察のほうでは280台ございますが、各警察署30署に配分しておりますので、各署のほうにお問い合わせ頂く形になるかと思えます。</p> <p><input type="checkbox"/> 斉木委員  富井委員よろしいでしょうか。</p> <p><input type="checkbox"/> 富井委員  分かりました。</p> <p><input type="checkbox"/> 斉木委員  私のほうからよろしいですか。  その他資料のページ1ですが、これの上のほうで、チラシを800部配布されたというご説明頂きましたけども、こういうそのチラシというのは、それぞれの地区の方が、その地区の費用で用意されるものでしょうか。それとも新潟市のほうでチラシを用意してあるので、その配布をお願いしているのでしょうか。</p> <p><input type="checkbox"/> 事務局  基本的には新潟市のほうで用意したものをお配りすることになります。</p> <p><input type="checkbox"/> 斉木委員  お配りするというのはその地区のほうにお渡しする形でしょうか、それとも希望があったらという形でしょうか。</p>
--	--

	<p><input type="checkbox"/> 事務局 例えば駅前地区で行う時は、新潟市の職員も一緒に活動しますので、その時チラシをお持ちしてこれをお願いしますということで一緒にお配りすることになります。</p> <p><input type="checkbox"/> 斉木委員 すると各地区から企画があつて、こういう事をやりたいのだけど、と話があれば市の職員の方も協力してチラシの費用等は市の負担でと。こういうシステムでしょうか。</p> <p><input type="checkbox"/> 事務局 そこまでシステム化しているものではありませんが、もし各地区でも行いたいという事があれば、チラシも枚数に限りがございますので、お渡しできる枚数があればお渡ししていきたいと思えますけども、予算との兼ね合いというか、そういったこともございます。</p> <p><input type="checkbox"/> 斉木委員 6ページの子ども対象事件に関するご報告に関することですが、私の聞き違いかもしませんが、現実に新潟市内で事件が発生しているような報告でしたでしょうか。</p> <p><input type="checkbox"/> 事務局 いえ違います。全国でお子様を狙われている事例があるということです。</p> <p><input type="checkbox"/> 斉木委員 例として挙げられている。 新潟市内では発生していないということですね。</p> <p><input type="checkbox"/> 事務局 はい。申し訳ございません。</p> <p><input type="checkbox"/> 斉木委員 いえ、私の聞き違いでした。</p> <p><input type="checkbox"/> 渡辺委員 同じ資料の2ページですが、機器の貸出期間は決まっているのでしょうか。</p> <p><input type="checkbox"/> 渡辺委員 自治体ごとに異なりますが、新潟市の場合ですと、3年を目途にということで今回は貸出しています。</p> <p><input type="checkbox"/> 斉木委員 他に如何でしょうか。 無ければ議事を終わりたいと思えます。 ありがとうございます。多くのご意見を頂き感謝申し上げます。 その他、折角お集まり頂いていますので、皆様から何かご意見がありましたら伺いたしますが、如何でしょうか。議事以外でも何かありましたら。</p> <p><input type="checkbox"/> 岩村委員 チラシの件で。チラシは私どもも駅前で配ったりしますが、効果というのはあるので</p>
--	--

しょうか。効果がないとただゴミを増やすだけではないのかなと。素朴な疑問です。

チラシを町内一軒一軒回ってチラシを配るのは恐らく効果があると思いますけど、今のように街頭でチラシを配るのは果たしてどうなのかなと思います。

□ 齊木委員

チラシの配布方法によっては効果に違いがあるのではないかと、そのようなご意見でよろしいでしょうか。特に街頭での配布の効果というのはどうなのだろうと。そのようなご意見でしょうか。

□ 岩村委員

例えばチラシではなくて必要なもの。例えばティッシュとか持ち歩くもの。鍵をかけようとか、ティッシュであれば持ち帰りますし、そういった事が考えられますけど如何でしょうか。

□ 小林委員

私から。

実は岩村様の言われた事は御尤もで、私ども警察も街頭で沢山チラシを配るのですが、初めの段階から貰って頂けないということが多々あります。はっきり言って邪魔になると。スーパーマーケットに買い物に来た方にお渡ししようとするのが邪魔になると。とても、そんなものを持ちながら買い物できない。ただですね、私ども警察の場合はそれを見越してですね、例えば100枚配ったうち10枚でも読んでくだされば、その10人の方が被害に遭わないのではないかと、という考え方を持っております。それで、今、ティッシュの話が出ましたが、私どもも配るときはティッシュのほうが遥かに貰ってくださると。ティッシュを配る職員は飛ぶように売れますが、チラシを配る職員は一向に減らないということが多々あります。ただ、ティッシュですと書ける文字が非常に小さくなってしまって、伝えられる事が少なくなってしまふ。それで警察のほうで特に特殊詐欺対策としてやっていることは、チラシの裏側にチェックシートのように、犯人が騙しの手口でよく言葉を載せて、この言葉があったら詐欺ですよとチェックできるような形に、ご自宅の電話に脇に貼ってもらえるような形にして、去年お配りしました。そうしたら、実際に訪問しますと電話の脇に貼りつけて下さって、使っているお家もありました。例えばこれが出たら、携帯電話を落とした、カバンの中に大切な通帳が入っていた。この言葉は詐欺だわ。これは使えるわということで貼って下さったお家もあるものですから、我々警察の場合ですが、考え方としては100人のうちの何パーセントの方しか、もしかしたら使われないかもしれない。捨てられてしまうかもしれない。それでもその方々が見てくだされば少しは効果がある。ですので、ティッシュも作りますが、やはりチラシも作って使って頂きたい。そういう方のために見ていただきたいということで、ティッシュで作れない、書けない分、それをチラシで何とか表現したいというふうを考えてお配りしています。また、場所的なもの、例えば街頭ではなかなか貰って頂けない。正にその通りですが、この間、県警で小林幸子さんを起用したCMを作ったものですから、小林幸子さんのCMの画像を印刷させてもらいまして、小林幸子さんのコンサート会場でお配りしたらですね、いつも貰って頂けないチラシが、1,500枚が1時間で無くなりまして、最初1,000枚用意したら足りなくなりまして、慌てて本部のほうに取りに行ったという状態にして、やはり場所も考えなければいけないなど。チラシを配布するのに効果的な場所を選定する必要もあるのはご指摘のとおりだと思います。

	<p>□ 事務局 岩村委員の仰るとおり、私どもも街を美化という観点から。 お配りしたチラシがゴミになるという頭の痛いお話ですが、我々もチラシにこだわっている訳ではなく効果的に啓発できるグッズがあれば、皆様からアイデアを頂いたうえで今後の活動に活かしていきたいと考えております。よろしく申し上げます。</p> <p>□ 比企委員 江南区の青少年育成協議会ではティッシュの裏側にあるスペースにチラシを折り込んで入れています。万引き防止のチラシです。あとキットカットというチョコがありますよね。それにセロテープでチラシをつけて、高校生とか学校から帰ってくる時間を狙って配ると、やはり飛ぶように売れます。やはりお土産が1つ付いているといいのかなと思います。</p> <p>□ 川上委員 今のお話の中で。駅とかですと、人通りがあるときは比較的皆さんが急いでいる時間帯だと思います。駅も結構ですけど、もう少し心に余裕のある時、例えばスーパーとか。大きいところだとイオンでしょうか。そのような所であれば意外と受け取って貰えると思います。そういった所に狙いを定めて活動したほうが効率的だと思います。みなさん、活動といえば駅という習慣があるのでしょうか、駅だと急いでいる人、出勤前だとかいや会議だとか、そういった目的で行くと思います。だからそういった時はチラシを貰うのには心に余裕のないときだと思います。中身が良いとか悪いとか別にしまして。ですから場所を考えて精神的に落ち着いた時間を考えて配布すると受け取ってくれると思います。</p> <p>□ 斉木会長 いろいろアイデアを出して頂いて有難うございました。 他に無ければ議事を終りたいと思います。 スムーズな進行にご協力頂き誠に有難うございました。 事務局にお返しします。</p> <p>□ 事務局 それでは犯罪のない安心・安全なまちづくり推進協議会を閉会いたします。 本日はお疲れ様でした。</p> <p>5 閉会</p>
報 道	なし
傍 聴 者	なし